
CUANTIFICADORES /MÁS EJ. 10 

Todo el mundo 

(Casi) todo/a/os/as(+ el / la / los / las + sustantivo) 

La mayoría (de + el / la / los / las +sustantivo) 

Mucho/a/os/as ( + sustantivo) 

La mitad (de + el / la / los / las+ sustantivo) 

Algún(o)/a/os/as (+ sustantivo) 

Poco/a/os/as (+ sustantivo) 

(Casi) nadie 

Ningún(o)/a (+ sustantivo) 

En mi clase todo e/ mundo estudia mucho 
Todas las empresas cierran los domingos 
En España /11 mayoría de la gente vive en las ciudades 
En muchos colegios españoles hay servicio de comedor. 
La mitad del alumnado de esta escuela es griego. 
Algunas tiendas cierran a las 22 h. 
Poca gente viaja al extranjero. 
En mi casa casi nadie se acuesta antes de las 23 h. 
Ninguna universidad abre los fines de semana 

COSTUMBRES SOCIALES 

dar(le) (a al uien) 

invitar (a al uien) a 

1 las gracias los buenos días 

un beso un abrazo 

la mano 

una fiesta casa 

comer un café 

enviar(le) (a al uien) 1 un mensaje una invitación 

una felicitación 

una nota de agradecimiento 

aceptar/ rechazar t un regalo una invitación 

hacer/ recibir un regalo un elogio 

un cumplido 

SER Y ESTAR: NORMAS Y HÁBITOS /MÁS EJ. 13 

Utilizamos ser con adjetivos y expresiones que describen 
características generales. 

1111'.• obligatorio/a/os/as 

LÉXICO DEL ÁMBITO LABORAL /MÁS EJ. 16 (muy) normal/ habitual/ frecuente/ raro 

cobrar el salario 

pagar el sueldo 

la jornada completa 

la media jornada 

la pausa 

el descanso 

la hora de entrada/ salida 

18 dieciocho 

el personal 

la plantilla 

el/ la trabajador/a 

el/ la empleado/a 

el / la jefe/a 

días de permiso 
de vacaciones 
libres 

la baja por maternidad 
paternidad 
enfermedad 

de (muy) buena/ mala educación 

una falta/ señal de respeto (hacia alguien) 

(muy) aconsejable/ recomendable 

Estar se utiliza con adjetivos y expresiones que describen cualida­
des situadas en el tiempo. También con adjetivos que derivan de 
verbos y que expresan el resultado de una acción o proceso anterior. 

fflffli.• prohibido/a/os/as 

permitido/a/os/as 

(muy) bien/ mal visto 

aceptado/a/os/as 

Han prohibido pescar en la playa. ➔ 
Está prohibido pescar en la playa 

Por fin, han permitido entrar con perros 
en el restaurante ➔ Está permitido 
entrar con perros en el restaurante. 



EXPRESAR PROHIBICIÓN • ~ÁS EJ 8 9 

Generalmente se usan las siguientes construcciones. 

SE + 3.' PERSONA (SINGULAR O PLURAL) 

CON ARTÍCULO+ SUSTANTIVO 
SINGULAR O INFINITIVO 

CON SUSTANTIVO 
PLURAL 

Se prohíbe 
No se permite 

No se puede* Se prohíben 
No se admiten 

Se prohíbe la entrada al recinto a partir de las 21 h. 
No se permite hacer fotos durante la actuación 
Por esta calle no se puede circular a más de 50 km por hora 
Se prohíben las bebidas alcohólicas en recintos deportivos 
No se admiten devoluciones sin el tique de compra 

* Si después de poder + infinitivo hay un sustantivo en plural, es frecuente el 
uso de la 3.' persona del plural: No se pueden usar las instalaciones durante 
el fin de semana. Si el sustantivo plural está antes del verbo, el uso del plural 
es obligatorio: Las instalaciones no se pueden usar durante el Hn de semana. 

ESTÁ/N + PROHIBIDO/A/OS/AS / PERMITIDO/A/OS/AS 

CON SUSTANTIVO SINGULAR 
O PLURAL CON INFINITIVO 

Está prohibido/a/os/as Está prohibido 
No está/n permitido/a/os/as No está permitido 

En esta zona están prohibidos los drones. 
No están permitidas las reuniones de más de diez personas 
En este restaurante está prohibido fumar 
No está permitido usar el teléfono móvil en clase 

En lengua escrita, cuando las prohibiciones tienen un carácter gene­
ral, es habitual la estructura no+ infinitivo. 

No pisar el césped No aparcar 

EXPRESAR OBLIGATORIEDAD 

Es obligatorio+ infi nitivo 

Es / Son obligatorio/a/os/as+ el / la / los / las + sustantivo 

Obligar a+ infinitivo 

En mi trabajo es obligatorio usar guantes. 
Es obligatoria la aceptación de las condiciones. 
En la residencia me obligaban a levantarme a las 6 de la mañana 
todos los días de la semana. 

1 
EXPRESAR IMPERSONALIDAD 'MAS El 12 0 P. 294 

Existen varios recursos para no especificar quién realiza una acción. Uno 
de ellos es la estructura se + verbo en 3.ª persona (singular/ plural). 
En España se cena bastante tarde 

Cuando el verbo es pronominal, no se puede usar se + verbo en 3.' 
persona del singular para expresar impersonalidad. En esos casos, 
aparece un sujeto colectivo o difuso. 

En mi pafs la gente se acuesta muy temprano. 
En mi pafs nos acostamos muy temprano. 
ffrm~fs-se-awesta-rtwytempr-tttw. 

También se puede usar la 3.ª persona del plural. 
En Italia comen pasta todos los días.(= En Italia se come pasta 
todos los días) 
En Italia s-e «m1en pasta todos /-os días. 

También podemos usar la 2.ª p. del singular, sobre todo en la lengua oral. 

En mi país, si sacas buenas notas, te dan una beca. 

HABLAR DE HÁBITOS 

(No) Es normal / habitual / frecuente / raro ... + infi nitivo 

Lo normal / (más) habitual es + infinitivo 

En España lo normal es cenar después de las 21 h 
En mi país no es muy habitual tomar café después de las comidas 

Lo no se utiliza nunca para referirse a una persona, animal o cosa 
concreta. Solo se usa para hablar de una idea general, abstracta (equivale 
a "la cosa", "la idea"): 

En las fiestas de cumpleaños, lo habitual es llevar un regalo. 
ftrlas-fies1~umpleaOOS"el-más./Yctb#tfft!--es-#e11aHtrttegítle. 

Para hablar de hábitos usamos también el verbo soler + infinitivo. 

En España la gente suele acostarse tarde. 

El presente de soler se conjuga como poder: suelo, sueles, soles, 
suele, solemos, soléis, suelen. 

OPINAR Y ACONSEJAR 

Para opinar, valorar o aconsejar, podemos usar esta estructura: 

Es bueno / mejor / aconsejable / recomendable ... + infinitivo 

Para mí, es mejor ~ar antes de tiempo que llegar tarde. 
En mi país es aconsejable dejar un 1 O% de propina 

diecinueve 19 




